



 Valeria Lopez Delzar  
 valelopezdelzar  
 @valedelzar  
 342-5121155

Santa Fe, 14 de octubre de 2021

## **PROYECTO DE DECLARACIÓN**

El Honorable Concejo de la Ciudad de Santa Fe de la Vera Cruz declara de interés el 109º Aniversario de la Asociación Cultural y Deportiva Israelita Argentina “I. L. Peretz”.

Santa Fe 14 de octubre de 2021

## **FUNDAMENTOS**

El presente proyecto tiene por objeto la declaración de interés por el Honorable Concejo de la Ciudad de Santa Fe del 109 aniversario de la Asociación Cultural y deportiva Israelita Argentina “I.L. Peretz”

En este sentido es que entendemos que cabe destacar la labor que hacen en la ciudad y un poco de su historia. Corrían los primeros años del siglo XX cuando un grupo de jóvenes inmigrantes judíos comenzaron a sentir la necesidad de construir un espacio donde conservar algunas de sus tradiciones, costumbres, cultura y fundamentalmente su lengua (ídish), la de sus orígenes, esa que los conectaba con sus raíces, con sus vínculos y vivencias familiares, para mantenerlo ante un nuevo contexto muy distinto del que provenían. Y fue así entonces que el 12 de octubre de 1912 nació nuestra querida institución, la Asociación Cultural y Deportiva Israelita Argentina “I. L. Peretz”, mayormente conocida en nuestro ámbito social como “La Peretz”.

En primer lugar, como biblioteca y escuela, pero a su vez con el doble y firme propósito de integrarse plenamente a la sociedad que los recibía. Tal es así que cuando una institución como la nuestra conmemora un nuevo aniversario fundacio-



nal, la sociedad también festeja una parte de su historia, ya que la presencia y el compromiso social asumido han marcado nuestra vida institucional.

Ha pasado el tiempo, y en un golpe de vista hoy cumple nada más y nada menos que 109 años de vida, y no sólo debe significar una lógica celebración, sino que debemos hacer memoria de lo transitado, del legado recibido con visión compartida, de responsabilidad y compromiso, entendiendo el lugar que supieron y supimos construir en el ámbito de nuestra sociedad y más allá de la misma.

Desde sus orígenes, la institución proclamó y levantó sus banderas asociadas a principios solidarios, humanistas, de lucha contra el antisemitismo, el fascismo y contra cualquier forma de discriminación; un ámbito pensado para la transmisión de la cultura judía laica, progresista y comprometida con la realidad nacional. La lucha por el respeto y cumplimiento de los derechos humanos y muy fundamentalmente los de los niños, de los trabajadores y de las “inmensas” minorías y colectivos. También el ejercicio de sostener la memoria fue y es un faro institucional, una de nuestras tareas fundamentales para que NUNCA MÁS la Humanidad viera repetir hechos tremendamente trágicos, fundados en el odio a formas de ser, sentir o pensar. Frente a estos lamentables hechos (atentados, conflicto Palestino / Israelí, guerras, etc.) siempre brindamos a la sociedad nuestra posición judeo-progresista, portadora de un irrenunciable mensaje de PAZ, así como sumamos nuestra voz a la unidad latinoamericana y caribeña.

En definitiva, han pasado muchos años, mucha historia recorrida; se han realizado innumerables actividades culturales, sociales, deportivas, fraternales y políticas, que seguiremos realizando y reivindicando; con esto mismo nos convertimos en un referente del progresismo en nuestra ciudad y, a su vez, en el contexto nacional del que formamos parte con otras instituciones hermanas, hemos compartido enriquecedoras experiencias de vida, verdaderas escuelas de canciones, juegos, solidaridad y respeto.

Esta actualidad los encuentra con una institución VIVA, presente y activa; desde el punto de vista deportivo, nos hemos convertido con la práctica de handball, en



todas sus modalidades y categorías, como un referente a nivel local; una actividad que gracias a aquellos visionarios que la imaginaron en nuestra casa y al compromiso de los anteriores y actuales protagonistas se ha desarrollado y crecido enormemente; sumamos también Gimnasia Deportiva Infantil, Entrenamiento Funcional y Sipalki (arte marcial coreano); desde lo cultural nuestro querido Coro “FREILEJ” que ya con muchos años de trayectoria se ha convertido en referente local del cancionero popular tanto en castellano, hebreo como en idish; el taller de idiomas “Proyecto Glosas” que habita la institución difundiendo y enseñando con sus múltiples profesores la enseñanza de diversos idiomas como nuestro querido idish, inglés, italiano, francés, ruso, portugués, etc.; también cuentan con talleres de enseñanza de danzas como Folclore y Tango, que si bien con la pandemia por covid-19 ha mermado, no dudan y tienen la plena confianza de su recuperación; este año pasado en particular han apostado por la puesta en valor y recuperación de la biblioteca popular “Samuel Chait”, verdadera salvaguarda de un riquísimo material cultural, político/ideológico y recreativo con el que cuenta la Peretz; y por último nuestro Kinder Club, una actividad educativa/recreativa no formal destacada, sostenida a lo largo de más de 60 años ininterrumpidamente, pese a las contingencias pasadas y actuales. Centenares de niños pasaron por esta actividad y se formaron como jóvenes comprometidos con la realidad, con una visión crítica y constructiva en pos de una sociedad mejor. Este Kinder Club sigue siendo aún hoy un referente de la educación recreativa no formal y extraescolar.

Como todas las instituciones y la sociedad en su conjunto, han afrontado las dificultades propias en que la situación pandémica los involucró; no fue fácil, pero las superaron manteniendo el patrimonio edilicio heredado y dando continuidad a las actividades sin perder el horizonte.

Por todo lo expuesto es que solicito a mis pares que me acompañen con su voto para la aprobación del presente proyecto.